
香港文匯報訊（記者 李叢書 廣

州報道）春節黃金周期間，廣州城
管執法人員駕駛執法車「公車私用」
為人關注。從12日開始，一條反映
廣州城管執法人員「公車私用」的
微博在網上被多次轉發。初步核
實，該車是廣州市城管局南沙分局

珠江執法中隊值班車
輛。南沙區政府前日通
報稱，涉事的值班隊員
在非執勤期間開車用
餐，已對其停職處理。

「 廣 州 城 管 粵
A85E21風馳數百里來

南沙永樂農莊執法？」12日，網友
「主播長江」發出一條微博，指廣
州城管執法系統出現公車私用情
況。「主播長江」稱，12日上午，
他在廣州南沙區萬頃沙鎮「南沙永
樂農莊」吃飯，看到一輛車身上印
「城管」字樣、車牌為粵A85E21

的白色越野車現身此處，「車門一
打開，下來5個人，不僅沒有穿制
服，還有10歲左右的小孩！我就納
悶了：難道執法還帶家屬？」「主
播長江」還稱，「見我拍照，開車
的男子下車欲搶手機並揚言：不給
老子就搞死你！」
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烏坎村主任悔維權 盼能人接班
盜賣土地未追回 村民不滿新村委會

伍皓：連村官都公車專用

梅克保任質檢總局副書記

林祖鑾其人

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）廣東陸豐「烏坎事件」一

度備受海內外關注，更被視為是掀開了中國農村村民自治的新篇。然

而，內地媒體透露，烏坎「民主自治」再臨困境，獲村民民主選出的

村委會工作一年來，仍無法實現當初為村民追回土地的承諾，被視為

「民意帶頭人」的村主任林祖鑾也意興闌珊，本報記者昨日致電林祖

鑾，他直言後悔當時參與維權，更希望有「能人」來接他的班。

2011
年的9月，發生在汕尾市
的烏坎事件，是中國農村

基層民主推進過程當中的一個典型的案
例。由於土地被村委會成員私下變賣，
村民在數十次上訪仍沒絲毫解決之下，
村民與地方政府發生衝擊、打鬥等矛
盾。在廣東省委、省政府的積極解決
下，2012年初，烏坎村民一人一票的選
出了新的村委會，首次真正意義上行使
了民主權益。然而，上海「東方衛視」
前日播出專題新聞，指當年被盜賣的土
地還沒有全部追回，烏坎民主自治之路
走得艱辛。

盼能者打破對峙格局

14日下午，本報記者連續打了4次，
才撥通烏坎村村委主任林祖鑾的電話。
當聽說是記者採訪時，林祖巒幾不可聞

地歎了口氣，表示這兩天來有很多媒體
找他，他一度想要關機了，但覺得有些
問題避不開，他最後還是得給公眾一個
說法。「說真的，我很後悔當時維權，
沒想到後面的工作會那麼難做。過去沒
有得到什麼利益，現在也沒有什麼利
益，我反而不好做人。」當被問及是否
後悔當這個村主任時，林祖鑾沒有正面
回答，但聲音裡有點意興闌珊。他告訴
記者，眼下新村委要管理村務和發展經
濟都受到村民的懷疑和找茬，「希望有
年輕能幹的村官來接手，早一點把土地
要回來，讓村民們拿到本屬於他們的那
份錢，打破眼下這對峙的格局。」

各方勢力明爭暗鬥

據東方衛視報道，由於烏坎事件的發
生，至今很多投資商不敢再到烏坎來投

資置業，之前收回來的幾千畝土地到底
是轉讓還是租賃，到現在還沒有形成統
一的想法，村委會沒有辦法在土地上獲
得任何的收入，而村民更是沒有在土地
上拿到一分錢的回報。為此，新村委會
的工作遭受村民的普遍懷疑。此外，由
於村委會幹部名額只有7個，但當時參
與維權有影響力的有幾十人，沒有當選
的在拚命攻擊和抹黑，個別不理智的村
民受到了一小部分人的教唆和指使，想
要推翻新的村委會。新任村委幹部們提

心吊膽，負責土地資產和治安的村委張
建城1月29日辭了職，而林祖鑾不得不
在家裡裝上監控攝像頭以保護家人。
對於烏坎村民主自治的再臨困境，廣

州社科院研究員彭澎說，村民自治在整
個汕尾地區都是陌生的。「民主選舉出
來的領導集體，沒有太多的村務經驗，
他可能是好人，但不一定是能人。這樣
的自治需要有關黨政部門給他們具體的
指導，尤其在他們沒有經驗的情況下，
扶他們一把，扶上路。」

香港文匯報訊 綜合報
道，雲南紅河州委宣傳部
官方微博「微觀紅河」大
年初一爆出猛料，公佈了
紅河州委宣傳部部長伍皓
(見圖)的公車牌號。伍皓
證實是其主動要求公布
的，「禁止公車私用從我
做起，求大家監督我」。

然而曝光後卻被媒體指其違規配公車。對此，伍皓稱沒
有太大回應的必要，現在連村官都公車專有化了。
紅河州委宣傳部官博及其前身「伍皓」發佈的微博，

屢屢引起網友和公眾高度關注，這次伍皓通過官微率先

公開公車車牌號碼，依然是不同凡響，受到了輿論的普
遍好評。
在為伍皓自曝公車牌號叫好的同時，不經意間也公開

了另一個「秘密」，中央規定只有省部級及以上官員才
配備專車。作為一名副廳級官員，伍皓原本沒有資格享
有專用公車的待遇，但他卻實實在在享有了這種待遇，
那輛被伍皓稱為「自己的公車」的豐田越野車，實際上
是一輛供伍皓使用的專車。
面對媒體的質疑，伍皓昨日回應，「這事兒我先不回

應，因為實在沒有太大回應的必要。我看了報道的感覺
是幼稚、可笑。這算什麼『秘密』呀，現在全國莫說副
省級、廳級，鄉鎮長甚至村官都把公車專有化、私有化
了，見怪不怪了。」

多省合破假藥 成本4角售20元
香港文匯報訊 據《新京報》報道， 一盒只有4角錢

成本的假藥，經過包裝，運輸到外地城鄉接合部的小藥
店裡面，搖身變成了20元的「真藥」，價格是原來的50
倍⋯⋯
近日，在公安部的指揮下，湖北、河南、黑龍江、

山東、廣西、重慶等地警方破獲一起特大製售假藥
案，抓獲19名犯罪嫌疑人，搗毀假藥生產、存儲、銷
售窩點7個、繳獲各類假藥593萬粒，涉案價值2,200餘
萬元。
武漢警方透露，去年6月，警方發現有不法人員在武

漢市漢陽區米糧村一帶租房銷售假藥。經調查，原來犯
罪嫌疑人黃某專門在武漢租賃房屋設立窩點從事假藥生
意。

一方面，他與在河南駐馬店開設地下假藥生產窩點的
湖北天門老鄉鍾某勾結，委託鍾某加工生產能治療股骨
頭壞死、風濕、關節炎、高血壓、性功能障礙等病症的
中成藥藥丸和膠囊。另一方面，他找到一些小型不法印
刷工廠定製假藥包材和說明書，將委託鍾某生產的藥
丸、膠囊加工、分包成「蜂毒脛骨蓮」、「五毒脛骨
丸」、「藏鞭鹿茸丸」、「參茸雙寶」等20餘種假藥。由
於這類藥品在正規藥房的售價都在20元至30元左右，而
他賣到小藥房的價格只有10元，巨大的差價讓部分藥房
和藥商鋌而走險。
據了解，這些假藥的主要成分是澱粉，甚至是麵粉。

有些冒充高血壓類藥品售出，高血壓病人吃了會加重病
情。

專家稱禽流感不擴散
香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京

報道）貴州確診的兩例人感染高致
病性禽流感病例，有一人13日死
亡，另一人病情危重，還在接受緊
張救治。醫學專家指出，禽流感主
要由禽傳染給人，尚未發現持續人
傳人情況，它也是可防、可控、可
治的，公眾不必恐慌。
農業部專家組成員、南京農業

大學動物醫學院教授陸承平昨日
接受本報訪問時表示，分析2006
年至2008年情況，人禽流感病例

發生多集中在每年的1月至3月，
當中感染患者的禽流感H5N1病毒
仍為禽源性，大多數人對該病毒
不易感染。「某種程度上講，存
在免疫缺陷的人較易感染，經這
些年研究，我們發現禽流感並未
有新的發展，因此擴散是不可能
的，而且禽流感是可防、可控、
可治。民眾不用擔心。」陸承平
強調，禽流感主要由禽傳染給
人，尚未發現持續人傳人的情
況。
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據央視報道 公安
部經過一年多的努
力，於昨天早晨6點
多，成功從委內瑞拉
將跨國綁架勒索犯罪
團夥首犯奚某押解回
國。據了解，這個犯
罪團夥是由一夥中國
籍不法分子組成，主
要針對在委內瑞拉生
活或做生意的中國人
作案，採取毆打、槍
擊、恐嚇等手段逼取
贖金。

假期開公車旅遊 穗涉事城管停職

「烏坎事件」自2011年9月21日爆發後，歷經集會、遊
行、對峙等一系列衝突，最終峰迴路轉獲得平息。在這個
過程中，今年69歲的村民林祖鑾被認為是靈魂人物。他
1965年參軍，退伍後曾擔任過烏坎村村委會副主任，後調
往東海開發區，此後下海經商，直至1995年才回到烏坎安
度晚年。這個在村民眼中為人正直、富有威望的老人在
「烏坎事件」處置過程中起到了關鍵性的作用，始終在竭力
引領 村民走理性維權的道路，被村民尊稱為「林叔」。
2012年1月15日，林祖鑾被任命為烏坎村黨總支書記，3

月3日，烏坎村舉行第五屆村委會重新選舉，林祖鑾以村民
一人一票海選的方式成功當選烏坎村村委會主任。在當時
的烏坎人看來，林祖鑾身兼二職，眾望所歸。但時隔一
年，林祖鑾外表變化不大，心境卻判若兩人。

■廣州城管假日開公車遊農莊。 本報廣州傳真

■烏坎事件後投資商不敢置業，別墅區空置。 網上圖片

■烏坎村主

任林祖鑾表

示 後 悔 維

權。

視頻截圖

香港文匯報訊（記者 軼瑋 報道）

十八屆中央候補委員、湖南省委
副書記梅克保(見圖)日前已調任國
家質量監督檢驗檢疫總局黨組副
書記。但至昨晚，質檢總局官方
網站尚未更新梅克保履職消息。
據湖南省韶山管理局「天下韶

山網」披露，2月12日，國家質檢
總局黨組副書記梅克保一行來到
韶山，瞻仰毛澤東銅像並獻花

籃。這是媒體首次披露梅克保履
新的消息。
今年56歲的梅克保是湖南漢壽縣

人，歷任常德縣委副書記、共青
團湖南省委副書記等職。1992年
調任長沙市委常委、瀏陽縣（市）
委書記，開始其地方黨委一把手
的歷練，隨後先後主政郴州、衡
陽、長沙，2006年出任湖南省委
副書記，至今逾6年。


